

Ante desestimación de bonos

Demanda de jubilados bloquea tres ciudades

• La Paz, Oruro y Santa Cruz sufrieron los efectos de medidas de presión, mientras que el ministro de Economía, Luis Arce, reiteró que el Estado no está en la posibilidad de pagar el bono. Rentistas anuncian cierre de carreteras.



LOS JUBILADOS DEL PAÍS REANUDARON SUS MOVILIZACIONES CON APOYO DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA, DEJANDO DE LADO EL CUARTO INTERMEDIO EN SUS NEGOCIACIONES CON AUTORIDADES GUBERNAMENTALES. ADEMÁS, ADVIRTIERON QUE CERRARÁN LAS CARRETERAS DEL PAÍS.

Las principales arterias de las ciudades de La Paz, Oruro y Santa Cruz de la Sierra fueron paralizadas ayer por la protesta del sector pasivo, luego que el ministro de Economía, Luis Arce, desestimara, en cuatro oportunidades, la consideración de las demandas de los jubilados que exigen un bono de Bs 3.000 y el doble aguinaldo.

En La Paz, los rentistas bloquearon la avenida Mariscal Santa Cruz hasta entra-

de la tarde, ocasionando un caos en el tráfico vehicular. Al respecto, el dirigente Augusto Gutiérrez aseguró que los cierres de vías son de carácter indefinido y advirtió que las medidas de presión se intensificarán a medida que transcurran los días.

En la capital cruceña, alrededor de 400 jubilados marcharon por el centro de la ciudad, causando problemas en el tránsito vehicular. El secretario general de la Federación de Jubilados, Orlando Orozco

Rojas, criticó al Gobierno por la negativa de atender su pedido. "Hay plata para bachilleres, para embarazadas, pero para nosotros no hay plata", dijo.

En la ciudad de Oruro los rentistas decidieron bloquear las calles del centro, luego de un ampliado donde determinaron no esperar a un diálogo con el Presidente para asumir medidas de presión.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Organizaciones se movilizan

Piden evitar sacrificio de animales



ORGANIZACIONES Y CIUDADANÍA DEFIENDEN DERECHOS DE LOS ANIMALES.

Instituciones y organizaciones de defensa de los animales, activistas y decenas de ciudadanos protagonizaron anoche una marcha de protesta que recorrió por el centro paceño y se detuvo en cercanías de la plaza Murillo y en puertas del Palacio Consistorial del municipio.

Esta movilización pidió a las autoridades la pronta aprobación de la Ley General de Defensa de Animales y la eliminación de la eutanasia de la ordenanza municipal propuesta por el concejal Silva. De ser así aprobaría el sacrificio de perros y gatos sanos, ya sea por su situación de abandono o su raza, siendo que esta estaría en contravención con la ley de derechos de la Madre Tierra, que en su artículo 7 manifiesta el derecho a la vida de todo ser vivo.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Ingresa convoy humanitario a Franja de Gaza

Un convoy de 18 camiones del Programa Mundial de Alimentos (PMA) llegó ayer a la Franja de Gaza con ayuda humanitaria para 150 mil personas, un día después de entrar en vigor el alto al fuego permanente entre israelíes y palestinos.

La entrada del convoy humanitario fue posible gracias a la reapertura de cruces fronterizos y se espera que en los próximos días aumente el volumen de la ayuda, informó el director de Operaciones y Representantes del PMA para Palestina, Pablo Recalde.

"La apertura del cruce de Rafah permitirá expandir el volumen, la calidad y la eficiencia en costos de la ayuda destinada a más de medio millón de desplazados por la violencia reciente en Gaza", explicó el funcionario.

En un comunicado difundido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Recalde dijo que el PMA necesita "más recursos financieros para continuar su asistencia vital para las personas que han perdido sus hogares".

Calculó el monto en unos 70 millones de dólares y adelantó: "Vamos a realizar un llamamiento humanitario la próxima semana pidiéndole a la comunidad internacional que nos ayude a mantener esta asistencia a la gente de Gaza".

Los bombardeos israelíes en la Franja de Gaza, que iniciaron el pasado 8 de julio contra milicias acusadas de lanzar cohetes contra Israel, dejaron dos mil 134 palestinos muertos, incluidos más de 400 menores; 11 mil 500 heridos y otros 100 mil desplazados.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Prohíben construcciones en áreas protegidas

Avasallan predios del Parque Nacional Tunari

Los predios del Parque Nacional Tunari son afectados por nuevos avasallamientos que ponen en riesgo la integridad de la reserva forestal más importante de Cochabamba. Según el responsable de Gestión y Desarrollo de la Región Metropolitana, Omar Fernández, las acciones afectaron un espacio de 1.000 hectáreas, entre Tiquipaya y Vinto, de los cuales un 30% corresponde a la reserva forestal.

La autoridad aseguró que presentaron una denuncia

formal ante la Fiscalía de Tiquipaya para que se inicien las investigaciones y se dé con los responsables de los loteamientos, quienes habrían utilizado títulos de propiedad falsificados para vender terrenos a terceras personas.

Asimismo, advirtió que no se permitirá la construcción de casas y las zonas loteadas serán revertidas por ser reservas naturales, áreas verdes protegidas y terrenos agrícolas.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo

En Francia se investigan las causas

Uso excesivo del celular pone en riesgo la salud

Estudios realizados por la Organización Mundial de la Salud (OMS) dan cuenta que el 30% de las personas que utilizan un celular por alrededor de 10 años, durante más de 30 minutos diarios, podrían desarrollar un tipo de cáncer en el cerebro denominado glioma, aunque se supo que estas investigaciones no han sido totalmente verificadas.

Estos datos fueron dados a conocer por el asesor en Salud Ambiental y representante de la

Organización Panamericana de la Salud (OPS), Ricardo Torres, quien aseguró que los teléfonos móviles son transmisores de baja frecuencia y radiación, ya que funcionan entre 450 y 2.700 megahercios (MHz). El aparato solo transmite energía cuando está encendido y una persona que utiliza el teléfono móvil entre 30 a 40 centímetros de su cuerpo está menos expuesta a algún riesgo.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Serecí publicó lista de inhabilitados para votar

Depuran 7.102 personas en el país y 419 en el exterior

El Servicio de Registro Cívico (Serecí) publicó ayer la lista de ciudadanos inhabilitados para emitir su voto en las elecciones de 12 de octubre. 7.102 personas fueron depuradas en territorio nacional y 419 en el exterior.

El director del Serecí, José Antonio Pardo, dijo que la mayoría de los inhabilitados, unos 1.700, pertenecen al departamento de Santa Cruz, seguido por Cochabamba donde hubo alrededor de 1.500. Destacó que Pardo es el departamento con menor cantidad de depurados con 123.

El funcionario añadió que las ciudades de Buenos Aires, San Pablo y Madrid albergan a la mayoría de los depurados en el extranjero.

Entre las causales para la inhabilitación, Pardo señaló que se ha identificado personas con más de un registro, dos ciudadanos con un mismo documento de identidad, doble identificación y registros en diferentes departamentos.

El director del Serecí indicó que a partir de esta publicación los inhabilitados tienen seis días, hasta el 1 de septiembre, para presentar sus reclamos con sus documentos correspondientes para ser autorizados como votantes.

Estas personas deben aproximarse a las oficinas del Serecí en las ciudades y el área rural llevando sus documentos de respaldo.



Nacional Potosí eliminado

EL PLANTEL BOLIVIANO NACIONAL POTOSÍ PERDIÓ POR 3 - 0 ANTE LIBERTAD EN EL ESTADIO DEFENSORES DEL CHACO DE ASUNCIÓN, PARAGUAY, Y QUEDÓ ELIMINADO DE SU PRIMERA PARTICIPACIÓN EN TORNEOS INTERNACIONALES.

NACIONAL POTOSÍ ENTRÓ DECIDIDO A BUSCAR EL GOL QUE LE PERMITA TENER LA TRANQUILIDAD DE AGUANTAR EL RESULTADO, PUES EN EL PARTIDO DE IDA QUE SE JUGÓ EN POTOSÍ, NACIONAL VENCió POR 1 - 0 AL EQUIPO PARAGUAYO.

Inf. Suplemento Deportes

Hoy en Femenina



Evita que tu pareja sea infiel

Los expertos aseguran que hay que detone la infidelidad en las parejas, como hombres y mujeres hay en el planeta. Esto es verdad desde el punto de vista de la diversidad, por los temores y las inseguridades que experimenta cada ser humano que enfrenta el compromiso de sostener "para siempre" una relación afectiva.

Sin embargo, se puede prevenir la infidelidad con algunas sugerencias que te ofrecemos hoy.

